
 
 
 

 
Protokoll der Jahreshauptversammlung des BV Westfalen vom 03. Februar 2024 

 
 

• Die JHV des BVW findet im Spiellokal des BC Avenwedde e.V. in Gütersloh-Avenwedde, Dr.-Thomas-
Plassmann-Weg 13 statt. 

• Beginn der Versammlung pünktlich um 10.30 Uhr. 
• Vom Vorstand fehlt nur Frau von Kleist entschuldigt aus beruflichen Gründen. 

 
TOP 1: Begrüßung, Bestimmung eines Protokollführers 
 

• Herr Böcker eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die Anwesenden. Die Einladung (Anlage 1) 
erfolgte fristgerecht.  

• Herr Roth wird von Herrn Böcker zum Protokollführer ernannt. 
• Weitere Anträge wurden nicht eingereicht. 

 
TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Ermittlung der Stimmenzahlen 
 

• Die Einladung zur Versammlung erfolgte fristgerecht, daher ist die Versammlung beschlussfähig. 
• Anwesend sind 17 Personen aus 10 verschiedenen Clubs. 
• Die Teilnehmerliste ist als PDF angehängt (Anlage 7). 
• Die Erfassung der Stimmenzahlen wird von Herrn Böcker vorgenommen. Anwesend sind 342 Stimmen, dazu 

kommen 90 Stimmen für den Bridgeclub Münster-Uni, die von Herrn Wiemeyer verwaltet werden, daher ins-
gesamt 432. Die Stimmen teilen sich wie folgt auf:  

o Halle 18 
o Herford 25 
o Melle 48 
o Meschede 21 
o Osnabrück 123 
o Avenwedde 12 
o Ostenfelde 18 
o Brilon 14 
o Golfclub Salzkotten 10 

 
TOP 3: Berichte 
 
TOP 3 a: Bericht des Präsidenten 
 

• Herr Böcker lässt zunächst der Verstorbenen des letzten Jahres gedenken und nennt als trauriges Beispiel 
den eigentlich Neu-Bielefelder Adam Piekara, der in einem Autounfall getötet wurde. 

• Ansonsten berichtet Herr Böcker vom DBV und dessen letzten Sitzungen, es geht dabei um den Wegfall der 
Masterpunktbeiträge, Einsetzung einer Kommission zur Aufarbeitung möglicher Missstände im Juniorenbe-
reich in der Vergangenheit, die allgemeine Mitgliederentwicklung, die anstehenden Änderungen im Vorstand 
und dessen Aufgabenverteilungen, die Teilnahme an Messen, den Etat, die 75-Jahr-Feier, Forum-D-Easy 
und einiges mehr. 

 
TOP 3 b: Bericht Sport 
 

• Der Bericht des Sportwarts liegt als PDF (Anlage 3) vor.  
• Höhepunkte sind die erste Deutsche Meisterschaft für Barbara von Kleist, der Sieg für Marie Eggeling und 

Michael Böcker bei der JHV des DBV 2023, der erstmalige Klassenerhalt von Münster-Uni I in der 2. Bun-
desliga und der Aufstieg von Bielefeld IV in die 3. Bundesliga nach dem Gewinn der Regionalliga. 

• Es gibt ein Team mehr im Spielbetrieb 2024, dieses allerdings in den Bundesligen, die Zahl der Teams in 
unseren Ligen bleibt damit konstant. 

 



 
 
 

TOP 3 c: Bericht Unterricht 
 

• Frau von Kleist fehlt entschuldigt. 
• Im Jahr 2024 sind Übungsleiterkurse in Nordhessen sicher und in Münster in Planung. 

 
TOP 3 d: Bericht Öffentlichkeitsarbeit 
 

• Herr Wiemeyer erläutert die Umstellung des Newsletters auf ein neues System, sonst ist wenig angefallen. 
 
TOP 3 e: Jugend 
 

• Ein Workshop für Junioren fand 2023 in Avenwedde statt und ist für 2024 erneut geplant, sonst fiel zuletzt 
wenig an. Für 2024 ist die Teilnahme an der Spielemesse in Bielefeld angedacht. 

 
TOP 3 f: Bericht Finanzen 
 

• Eine Übersicht über die Entwicklung der Kasse ist als PDF (Anlage 2) zu finden, hier die wichtigsten Daten in 
Kurzform: 

• Kontostand 31.12.2022  13.256,93 Euro 
• Kontostand 31.12.2023: 14.265,13 Euro 
• Einnahmen 2023:    4.377,00 Euro (vor allem Startgelder und Beiträge) 
• Ausgaben 2023:    3.368,80 Euro (z. B. TL-Kosten, Boards, Workshops, …) 
• Überschuss 2023:    1.008,20 Euro  
• In 2024 darf ruhig etwas mehr mit dem Geld gearbeitet werden, der Kassenbestand ist aktuell überdurch-

schnittlich hoch. Der Vorstand wird sich etwas einfallen lassen, wie man die Clubs und deren Mitglieder da-
von profitieren lassen kann. 
 

TOP 4: Bericht der Kassenprüfer 
 

• Frau Spannhoff und Herr Gruszecki als Kassenprüfer bescheinigen eine ordentliche und korrekte Kassenfüh-
rung. Frau Spannhoff schlägt die Entlastung der Kassiererin und des restlichen Vorstands vor. Die Entlas-
tung wird einstimmig und ohne Enthaltungen en bloc erteilt. 

 
TOP 5: Anträge – Strafenkatalog & Gebührenordnung 
 

• Herr Roth stellt die beiden Anträge ausführlich vor und nimmt noch ein paar Verbesserungsvorschläge an 
Textformulierungen auf. 

• Der Antrag zum Strafenkatalog (Anlage 4) wird einstimmig bei 0 Enthaltungen angenommen. Herr Roth wird 
die Einarbeitung in das Teamligastatut übernehmen. Die Regelung greift ab der Saison 2025. 

• Der Antrag zur Gebührenordnung (Anlage 5) wird einstimmig bei 0 Enthaltungen angenommen. Sie greift 
rückwirkend zum Anfang des Jahres. 

 
TOP 6: Antrag zur Ehrenmitgliedschaft für Jürgen Rusch 
 

• Herr Böcker berichtet über die Verdienste von Herrn Rusch für das Bridge allgemein und den Landesver-
band Westfalen, für den er viele Jahre als Vorsitzender tätig war. 

• Der Unterschied zwischen den Ehrennadeln des DBV und einer Ehrenmitgliedschaft wird erläutert. 
• Herr Böcker stellt vor, wer in Zukunft noch für Ehrungen vorgesehen ist. 
• Der Antrag wird einstimmig bei 0 Enthaltungen angenommen. Die Verleihung einer Urkunde soll zeitnah 

möglichst im Rahmen eines Clubturniers in Minden vorgenommen werden. 
 
TOP 7: Sonstige Anträge 
 

• Es sind keine weiteren Anträge eingegangen. 
 



 
 
 

TOP 8: Verschiedenes 
 

• Herr Roth stellt den Terminplan für 2024 vor, der ist als PDF (Anlage 6) angehängt. 
 
 
Herr Böcker schließt die Versammlung um 13.09 Uhr. 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
 
 
Vorsitzender (Michael Böcker)    Protokollführer (Thorsten Roth) 


